

Ningún problema indiferente

Para el Movimiento Nacional no existen problemas indiferentes si atañen a lo fundamental de la Patria española y de la vida de España. No hay problemas por pequeños que parezcan que al gobernante dejen de preocupar y no pesen en su mente con urgencia. En esto nos diferenciamos de los antiguos sistemas de gobierno, regidos por una burocracia inanimada, fría y, cuando más, cortés. «Si por esa burocracia nos dejáramos arrastrar, dice el Caudillo, haríamos la misma obra que hicieron los que nos han precedido». Y no es esta, ciertamente, la misión del Movimiento Nacional, sino más bien buscar una selecta minoría que por su espíritu y su fe sea constante acicate para quienes se empeñan en no seguir en este ritmo acelerado de vida que las circunstancias nos imponen si queremos ganar la grandeza y el porvenir risueño que a la Patria española se presenta como final del camino hacia el imperio.

Ningún problema puede ser indiferente al gobernante. Y más diremos: ningún problema nacional puede ser indiferente a ningún español, porque en la colosal empresa de la reconstrucción de España, primero, y en la de su engrandecimiento, más tarde, es necesario el esfuerzo de todos los españoles unidos, sin disgregaciones absurdas, que nos conducirán de nuevo a la ruina, sin egoísmos criminales que nos echarían otra vez en el abismo de donde, con la ayuda de Dios, mil veces confesada, pudimos levantarlos una vez.

Pero si es necesario el esfuerzo de todos los españoles para la gran empresa de hacer realidad la España Una, Grande y Libre que todos anhelamos, es necesario atender a los problemas de todos los españoles también; y por esto, sin duda, decía el Caudillo a los campesinos de Lugo: la provincia «entregada a la labranza del terruño con sus especies pecuarias pobres, porque nadie se preocupó de ellas, con sus campos muchas veces incultos o con cultivos atrasados»; decía el Caudillo, repetimos, que ninguno de los problemas suyos son indiferentes al Estado, que los mirará cara a cara y que los resolverá en un ambiente de confianza, de cordialidad, de solidaridad de los españoles ante un destino que nos es común. Y aquí está la mayor diferencia con el antiguo régimen burócrata: es la de que el gobernante no se desdén de bajar de su castillo a tomar contacto con las masas populares apreciando sus problemas de cerca para darlos una solución adecuada y conforme a las exigencias peculiares que cada uno de esos problemas puede tener. De ello vimos buen ejemplo en la Ley de Arrendamientos Rústicos últimamente promulgada que declara a la tierra problema de nuestra Revolución Nacional.

Actualidad Española

Fiestas en Almería.—Asisten los generales Saliquet y Tamayo

ALMERIA.—Con gran brillantez viene desarrollándose el programa de festejos. Hoy se conmemora con la mayor solemnidad el Patronato de la Virgen del Mar. La imagen de la Patrona de Almería, en imponente manifestación de fe, fué trasladada desde su santuario de Santo Domingo a la Santa Iglesia Catedral. Esta mañana se celebró una función religiosa, a la que asistieron, además del Ayuntamiento bajo mazas, los generales Saliquet y Tamayo, autoridades y jerarquías.

A mediodía, el Ayuntamiento tributó un homenaje a los excombatientes almerienses pertenecientes a la División Azul. Por la tarde, la Virgen del Mar recorrió procesionalmente las calles de la ciudad. La Patrona va sobre un magnífico trono de nueva construcción, obra del artista local Percebal, realizado bajo los auspicios de la Jefatura Provincial del Movimiento. El paso de la procesión es presenciado por un numeroso gentío. Desde la liberación jamás se ha visto en Almería tanta afluencia de forasteros.—(Cifra.)

El río «Gállego» ha experimentado una gran crecida a causa de las lluvias

ZARAGOZA.—La crecida experimentada por el río Gállego es la más grande registrada en lo que va de siglo. Esta crecida se debe a las lluvias torrenciales desencadenadas durante los pasados días en la provincia de Huesca. Las noticias que se reciben de todos los pueblos de la ribera del Gállego dan cuenta de haber sufrido los efectos de la riada. Enormes extensiones de huerta sufren daños considerables. Los barrios de Zaragoza situados a las márgenes del Gállego también han sufrido daños a consecuencia de la riada. Las ricas huertas de Montaña-

da, San Juan, Penafiel y San Martín están totalmente inundadas.

Los vecinos de las torres inmediatas al río se han visto aislados, y para desalojar sus viviendas han tenido que ser utilizados varios pontones. La línea de alta tensión que cruza el río se ha visto cortada a consecuencia de haberse llevado la riada algunos postes. Toda la huerta del pueblo de Tuera está inundada. Las aguas han cortado la carretera de Huesca a Cinco Villas, dejando a este pueblo incomunicado. Las centrales eléctricas de Marraco, Carcadela y Sabiñánigo están inundadas. El pantano de la Peña ha embalsado en unas horas más de 30 millones de metros cúbicos de agua. Se ha podido comprobar que ésta ha sido la mayor avenida del siglo. La más importante fué la del año 1837, y ésta la ha rebasado en más de un metro. Hoy las aguas han empezado a decrecer.—(Cifra.)

Se restablecen las comunicaciones entre San Sebastián y Mondragón

SAN SEBASTIAN.—Han sido restablecidas las comunicaciones entre esta ciudad y Mondragón, interrumpidas a causa de los temporales de agua del pasado jueves. Se sabe que los daños sufridos en aquella localidad son de importancia. En la Unión Cerrajería quedaron anegadas las salas de máquinas y almacenes, a causa de lo cual ha dejado de funcionar la fábrica.—(Cifra.)

En Ferrol se ignora la suerte de algunas embarcaciones

EL FERROL DEL CAUDILLO.—Se ha desencadenado una gran tormenta. Se ignora la suerte que hayan podido correr las pequeñas embarcaciones pesqueras sorprendidas fuera del puerto.—(Cifra.)

LEA USTED

«El Diario de Avila.»

«Este toque de clarín, esta preparación, esta llamada para la preparación de la lucha, no quiere decir que nosotros amemos la guerra y desdeñemos la paz; que si la preparación de un pueblo para la prueba suprema exige la preparación moral, la preparación bélica, la preparación política y la preparación industrial, de todo ello sólo se derivan bienes fecundos para la vida de la patria, ya que tal preparación representa el crear nuestra autarquía, que se muevan y se exploten nuestras minas; que se abran nuevos caminos; que se levanten nuevas fábricas; que se multiplique el trabajo; se extienda la riqueza; se investiguen en los laboratorios; se impulsen las inteligencias, los españoles todos subordinen sus egoísmos y sus intereses a la España Grande, a la España Una y a la España Libre; que descansen en esta unidad política, moral, militar e industrial que tanto os recomiendo.»

(Del último discurso del Jefe del Estado, pronunciado en Vigo).

EL DIARIO DE AVILA

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13 501

PERIODICO DE LA TARDE

Temperaturas extremas de hoy en Avila
Máxima, 21
Mínima, 11.
(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Lunes 31 de agosto de 1942

BERLIN insiste en afirmar que el número de defensores de STALINGRADO pasa del millón

Tras lucha rudísima, van cayendo en manos de los soldados anticomunistas las fortificaciones múltiples que defienden la gran plaza rusa

LA SITUACION INTERNACIONAL

AL ATAQUE CONCENTRICO de las fuerzas alemanas y aliadas realizado contra Stalingrado han contestado los soviets con la única réplica que les vada a buen término les permitiría impedir que la ciudad del Volga cayera en manos enemigas.

Esta réplica ha consistido en un contraataque en el que han lanzado numerosas divisiones de infantería apoyadas por enorme número de aviación y tanques. El contraataque de Stalingrado ha sido acompañado de una ofensiva en el sector centro que la radio soviética presenta con frases rimbombantes. En Berlín no se quiere desconocer este ataque soviético; muy al contrario, se le pone de relieve y se describe la manera heroica como en algunos sectores

como en el de Rjev, por ejemplo, la infantería alemana ha rechazado todos los ataques soviéticos, cuerpo a cuerpo, mientras los tanques alemanes chocaban con los rusos que avanzaban.

El contraataque ha fracasado como han fracasado todos los intentos emprendidos por Stalin para obligar al mando alemán a retirar tropas de los sectores más importantes y por lo tanto a modificar los planes alemanes.

LA CONQUISTA DE STALINGRADO no es empresa fácil. En la ciudad del Volga han establecido los soviets una formidable línea de defensa que comprende, fortines, campos de minas, trincheras contra los tanques, nidos de ametralladoras, etc. Esta formidable línea defensiva comprende, además, enorme cantidad de material de

guerra y una infinidad de divisiones que Timoshenko ha ido concentrando, para evitar que la posición llave del Volga caiga en manos alemanas.

Según las informaciones que dan Londres y Moscú, el mariscal von Bock emplea en este ataque concentrado un millón de soldados. Nadie puede afirmar con fundamento si esta cifra es fantástica o real. Pero el hecho de que haya sido facilitada en Moscú quiere decir que pasará del millón el número de defensores de Stalingrado.

Detalles sobre el curso de esta formidable batalla no se facilitan en Berlín, donde se observan y leen con atención las informaciones que desde Moscú facilitan los periodistas ingleses y norteamericanos. Los comentarios anglosajones no son muy optimistas para los soviets. Por ejemplo, el enviado de la agencia United Press en la capital soviética, dice que los alemanes van desahollando con toda pujanza su ofensiva contra Stalingrado y que poseen la supremacía en tanques y aviación. Según estas informaciones, para romper las líneas defensivas que los rojos han establecido, emplean las fuerzas armadas del Reich centenares de Stukas. Todo lo que digan Londres y Moscú acerca de la batalla de Stalingrado debe tenerse muy en cuenta, porque, a través de estas informaciones, se ve, de una manera clara, que a orillas del Volga se está librando la batalla más importante de toda esta campaña.

LOS SOVIETS HAN ESTABLECIDO una formidable línea defensiva, que están reforzando y ampliando mientras se lucha a unos kilómetros de las nuevas posiciones. El soldado ruso y los jefes que le mandan son los mismos que en la época del Zar. Ni uno ni los otros están capacitados para realizar movimientos ofensivos de gran envergadura. Y así cuando pretenden hacer cualquier empresa de esta naturaleza, siempre fracasan de la manera más rotunda. Esta es una verdad que todos los técnicos admiten.

En cambio, el soldado moscovita ha resultado siempre insuperable y ha desahollado valor cuando lucha tras una posición fortificada o sea en una guerra defensiva, y aquí es que es un enemigo de cuidado. Con esto tienen ustedes explicado militarmente el fracaso de Stalin en el frente centro y norteño de Rusia (guerra ofensiva). Esta se extiende a dos zonas: una la comprendida entre la antigua capital de los zares y las fuerzas del Volga; otra que se extiende desde Moscú hasta Stalingrado. De las fuerzas bolcheviques que las ocupan, se destacan por su número las emplazadas en el centro que constituyen el grueso de los ejércitos rojos, grueso que ha de operar ahora con toda rapidez, pues, cuando llegue el alemán al Volga, se verá privado de su principal línea de abastecimientos.

PARA CONFIRMACION de lo que estamos escribiendo, transcribimos lo que nos dice hoy Berlín:

«Después de un mes de lucha en la región de Rjev, los soviets que habían concentrado en el sector de cuatro a cinco ejércitos, no han logrado romper el frente alemán. El terreno ganado por el adversario desde el punto de vista táctico y operativo está en desproporción absoluta con sus pérdidas en hom-

«Pero hay más; hay la inquietud social de nuestro Movimiento, inquietud social que es la justicia para todos los hombres y para todas las clases de España.»

(Palabras del Caudillo).

LINEA IDEAL

Ha vibrado en estos últimos días nuevamente con ese tono reposado, altamente suavisado, la voz del Caudillo. Unidad, fusión de voluntades sobre la grandiosidad de nuestros ideales de la gran Patria. Unidad entre la Falange y el Ejército, porque son como el alma y el brazo en esa culminación de propósitos que el Generalísimo plantea día a día y en cuya realización todos debemos actuar con idéntica devoción y con decidida voluntad.

Su viaje triunfal por las tierras gallegas, nobles tierras y nobles sus hijos, que tanto dieron por la liberación de España, ha creado un ambiente nacional de emoción que todos los españoles compartimos. La voz del que fué salvador de las más viejas esencias, vivificador de los altos ideales de nuestros destinos de imperio, tiene para todos los buenos españoles ese eco evocador de las grandes gestas, el buen sentido de los grandes capitanes que escrita la historia, tallada de laureles, al filo de su espada victoriosa, quieren dorar las huellas de su paso con el sentido patriarcal de su gobierno político.

Se marcan en el curso de la España que vibra y se agita con ansias de rescate de sus grandes valores morales al correr de lo que va de siglo dos trayectorias que son dos núcleos de fuerte reacción. La Dictadura del general Primo de Rivera, paternal y sin sangre, y el Gobierno de la Falange, al mando del Generalísimo Franco, después de los horrores de la lucha contra las hordas rojas.

Honda huella —y a veces sentimental— dejó la primera. Más que huella, hendidura profunda marca la segunda que intenta la gran revolución hispánica en lo moral y en lo material, sobre una línea ideal: la de la unidad de destino de aspiraciones y de actuaciones.

bres y en material. Todas las afirmaciones del mando enemigo pretendiendo haber roto el frente alemán son totalmente falsas, manteniéndose el frente inquebrantable. El poderoso ataque del adversario disminuye cada vez más. En este sector, 1.572 carros soviéticos han sido destruidos, en parte por la D. C. A. y escuadrillas de la aviación y en parte por la lucha cuerpo a cuerpo; 547 aviones han sido derribados y nosotros hemos perdido 25. Innumerable material ha quedado inutilizado por la acción del fuego defensivo alemán y los ataques de la aviación. Estas cifras comprenden el periodo del 30 de julio al día de hoy. Las pérdidas sangrientas del enemigo son muy elevadas.»

DESDE VORONEJ HASTA GROZNY la guerra que hace Stalin es puramente defensiva. Aquí los fracasos son relativamente menores para él por la razón antes dicha. «Cuando llegará la caída de Stalingrado? Ningún humano puede contestar a esta pregunta por ahora, pero conviene poner de relieve la cifra considerable de combatientes y material que intervienen en la batalla, y esto, sumado a la dureza de la lucha, nos indica que tendremos que esperar a que pasen algunos días para tener una idea de cuando se terminará la batalla más importante de estos últimos meses de verano.»

